

Zeitschrift: SBB Revue = Revue CFF = Swiss federal railways
Herausgeber: Schweizerische Bundesbahnen
Band: 4 (1930)
Heft: 10

Rubrik: Le sport du mois

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le sport du mois

Les différents sports passent à tour de rôle sur l'écran de l'actualité, selon le rythme des saisons. C'est ainsi que la variété du spectacle, source d'intérêt, est assurée. Le sport qui prétendrait occuper seul la scène toute l'année engendrerait vite la monotonie. Les sports pratiqués au printemps et en automne sont des sports de plaine. Ainsi, en ce mois d'octobre où nous sommes, c'est le football qui est roi. Mais c'est un roi temporaire. Pendant l'été, l'alpinisme régnait sur les sommets et la natation au bord des lacs, à l'heure où les cyclistes roulaient par monts et par vaux. Bientôt, les skieurs présenteront à l'hégémonie et ne souffriront aucun rival.

Constatons en outre que l'activité sportive déplace les populations dans un sens différent suivant les saisons. En été l'alpinisme et la nage, en hiver le ski et la luge provoquent l'exode du public des villes vers la campagne et la montagne. Tout au contraire, au printemps et en automne, les grands spectacles offerts dans les grands centres par les rencontres de football et d'hippisme font converger vers les villes toute la population sportive d'alentour. Ce déplacement incessant des amateurs de sport et des foules spectatrices est un fait réjouissant, qui favorise dans le pays la marche des affaires et oblige en particulier les entreprises de chemins de fer à offrir à leur clientèle sportive les meilleures conditions possibles de voyages.

On annonce pour le 2 novembre prochain, à Zurich, un événement sportif d'une importance exceptionnelle et qui mobilisera pour le moins trente mille personnes. Il s'agit du match inter-nations de football entre la Suisse et la Hollande. Ce match aura lieu au Letzigrund, terrain du footballeclub de Zurich, dont les tribunes, incendiées récemment, ont été reconstruites plus belles et plus confortables qu'avant. La rencontre Suisse-Hollande soulève pour plusieurs raisons un intérêt particulier. Et tout d'abord, ce sera le premier match que jouera l'équipe nationale suisse pour la saison 1930/31. D'une saison à l'autre, la composition du onze suisse change profondément. D'anciens internationaux sont devenus vieux et inutilisables dans l'entre-deux-saisons; ils rentrent dans l'ombre après avoir goûté la célébrité. Des astres nouveaux se sont levés au firmament sportif. On brûle de les connaître et de les voir à l'œuvre. A l'heure où nous écrivons, on ne les connaît pas encore. Des spécialistes de la Fédération suisse de football courrent en ce moment le pays pour les découvrir et les rassembler. L'équipe qui se présentera à Zurich contre la Hollande ne sera toutefois pas entièrement nouvelle. On ne s'expose pas au danger de n'opposer à un pays étranger qu'une armée de novices. Quelques vieilles gloires, encore robustes, formeront le cadre indispensable, dans lequel on insérera

les jeunes talents qu'on ne laissera voler de leurs propres ailes qu'après les avoir aguerris.

La rencontre de Zurich sera intéressante aussi parce que les adversaires des Suisses seront les Hollandais. Jusqu'à ce jour, Hollande et Suisse se sont mesurées huit fois, quatre fois en Suisse et quatre fois en Hollande. Or, fait curieux, la Hollande a gagné les quatre parties qui ont été disputées chez elle, et la Suisse a également vaincu chaque fois que son équipe a joué devant son public. Cela n'est pas précisément à leur louange, car c'est à vaincre chez l'adversaire que se révèlent les maîtres. Les Hollandais sentent cette faiblesse et ont l'ardent désir de rompre avec la tradition et de montrer qu'à l'égal des footballeurs de grande classe, ils savent aussi vaincre hors de chez eux. Mais les Suisses, de leur côté, tiennent à profiter de l'occasion qui leur est offerte de gagner la neuvième manche et de modifier ainsi la statistique en leur faveur. Le football est en Hollande un sport national: la Fédération hollandaise dispose d'un choix immense de bons joueurs; aussi présentera-t-elle à Zurich, le 2 novembre, onze véritables artistes du ballon rond. L'arbitre sera M. Carraro, d'Italie. Grâce aux trains spéciaux qui convergeront de tous les points du pays vers la grande ville de la Limmat, on s'attend à voir au Letzigrund une affluence-record.

Le dimanche suivant, 9 novembre, sera réservé aux rencontres de la Coupe suisse. Il s'agit du 2^e tour. La Coupe suisse a commencé avec 64 équipes inscrites. Le 1^{er} tour, joué en octobre, en a éliminé 32. Les trente-deux rescapés se mesureront le 9 novembre en seize matches, qui laisseront de nouveau seize clubs sur le carreau. Ainsi de mois en mois la moitié des concurrents disparaît, jusqu'en avril, où a lieu la finale entre les deux derniers survivants. Pour le moment, il y a, parmi les participants, 20 clubs de 1^{re} catégorie, 10 clubs de 2^{re} catégorie et 2 clubs de 3^{re} catégorie. D'illustres champions, comme Young Boys, Aarau, Bâle, Biel, ont déjà été éliminés. Les candidats les plus sérieux au succès final sont Grasshoppers, Lugano, Servette, Urania. Le 9 novembre, les matchs les plus importants auront lieu à Zurich et à Genève. On peut être certain qu'un nombreux public se réunira dans les villes où se dérouleront ces joutes sensationnelles.

Dès le dimanche 16 novembre, ce sera non plus la Coupe, mais le championnat suisse qui figurera au programme. C'est une compétition d'un caractère tout différent, dont l'intérêt se soutient d'un bout de l'année à l'autre, car aucune équipe n'est éliminée après une défaite. Tous les concurrents restent en course jusqu'à la fin du championnat, et c'est l'addition des points conquis qui désigne les vainqueurs.

B.